

Estudios Rurales. Publicación del Centro de Estudios de la Argentina Rural

Universidad Nacional de Quilmes, Argentina

ISSN: 2250-4001

Periodicidad: Semestral

vol. 11, núm. Esp.21, 2021

estudiosrurales@unq.edu.ar

URL: <http://portal.amelica.org/ameli/jatsRepo/181/1811731015/index.html>

10 AÑOS DE ESTUDIOS RURALES

Este año se cumplen 10 años de nuestra revista Estudios Rurales, que nació como uno de los primeros proyectos institucionales del Centro de Estudios de la Argentina Rural de la Universidad Nacional de Quilmes. Allí las/los investigadoras/es nos comprometimos con la apertura de un nuevo espacio para la difusión de los estudios vinculados al mundo rural desde una mirada amplia, diversa y multidisciplinar. En este sentido, desde su creación, Estudios Rurales ha promovido la publicación de trabajos provenientes de las ciencias sociales, como así también del campo de las ciencias biológicas y ambientales.

Esta apertura y su desarrollo en los últimos años nos ha permitido publicar más de 100 artículos, dos números especiales y diversos dossiers, junto a debates académicos, entrevistas a personalidades destacadas del ámbito universitario y a protagonistas de los espacios rurales, reseñas de libros y numerosos resúmenes de tesis de posgrado. Las colaboraciones han crecido no sólo en número sino en pluralidad temática y territorial. Esta última se desprende del origen de las y los autores (México, Uruguay, Chile, Brasil, Colombia, España, Estados Unidos de Norte América y Argentina), diversidad que enriqueció a la revista con una amplia gama de nuevos problemas y enfoques. El 88 % de los artículos fueron escritos en español, un 10 % en portugués y un 2 % en inglés.

Un esfuerzo que ha realizado la Dirección de Estudios Rurales fue posicionar a la revista en los portales de acceso abierto más relevantes de la región. En este sentido, fuimos pioneros en utilizar la plataforma del Portal de Publicaciones Científicas y Técnicas perteneciente al Centro Argentino de Información Científica y Tecnológica (CAICYT-CONICET), que garantiza el desarrollo de todo el proceso de evaluación y gestión de la revista a partir de una plataforma OJS, hoy empleada por la mayoría de las revistas científicas más importantes del mundo. Por su parte, desde el año 2019, nos sumamos a la plataforma AmeliCa, que nos brinda una herramienta fundamental para la edición de los trabajos con altos estándares de calidad, así como también la posibilidad de ampliar nuestros canales tradicionales de difusión en otros continentes. Esto nos ha permitido figurar en diversas indexaciones y en los portales más relevantes de revistas internacionales, lo cual nos posicionó como una de las revistas de referencia para los temas rurales.

Los que hacemos Estudios Rurales somos conscientes del esfuerzo que realizan las/los autoras/es en cada uno de sus trabajos y esto nos impone el desafío constante de buscar nuevas alternativas de divulgación y de mejorar la edición, sin perder de vista el objetivo central: alcanzar la más alta calidad científica del material seleccionado para la publicación. Queremos agradecer en especial a las/los evaluadoras/es de los artículos que, de forma desinteresada, han brindado sugerencias y colaborado en la selección de los trabajos publicados. En este sentido, el Comité Editorial de Estudios Rurales está comprometido en garantizar el proceso de “doble ciego” como base fundamental de la toma de decisión del material recibido, quedando bajo nuestra responsabilidad la determinación final sobre la publicación de los trabajos.

Como parte de las celebraciones de estos 10 años, nos complace anunciar la presentación de este número especial que tuvo su origen en una convocatoria abierta realizada en el año 2019 para la conformación de un dossier temático. Como este llamado sobrepasó las expectativas de los coordinadores y de la propia revista, luego de un proceso riguroso de evaluación externa y de selección de los artículos, se acordó su publicación bajo esta modalidad. También, queremos agradecer a Bárbara Leiva, la autora de la foto de la portada titulada “Proyecto Artigas”, tomada en 2020 en la provincia de Entre Ríos (Argentina).

Este número es sólo el comienzo de las conmemoraciones de los 10 años de creación de Estudios Rurales, que seguiremos celebrando a lo largo de todo el año con diferentes actividades.